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《与神同行》 
依神的方法行事（2） 

 
 
你是否以神的方法去作神的事工，全心全意依靠圣灵呢？也许大部份人都会不假思索的回答

说，当然是。可是，我要是进一步的追问：“你所说以神的方法去作神的圣工，这到底是什么

意思呢？”另外，你凭什么说自己是真正依靠圣灵，而不是靠自己呢？对于这两个问题，你

又怎么回答呢？ 
 
要知道，用神的方法不等于就是祷告，不要说“我曾经为这事祷告过”，这就等于是靠圣灵去

做。也不是“我曾经尝试去做，但却把事情搞垮了，然后我来到神面前把烂摊子交给神”，这

也不算是靠圣灵去作工。我们不是弄得自己精疲力竭，无力再支撑的时候，才求神说：“神阿，

请你接手办吧”，这当然不是靠圣灵而行事的意思。 
 
一个真正不靠自己，只靠圣灵的引导和能力去作事的人，有几件事是很明显的。其中一个很

明显的特点就是他们要求神来作工，要是神不作工，他们就认定事情必然会失败。我这里所

指的不是单单作一个这样的祷告，而是在内心实在是这样认定和相信，这种相信的程度是极

深的。在我们内心深处，我们真的认定，要是神不前来帮助，我们必定会失败，事情一定不

能办成功。要记得，这不是一个例行或敷衍的祷告，而是内心实在是这样的深信。我们的祷

告必须是“在圣灵里祷告”，靠圣灵给我们启示的真理的认识来祷告。 
 
许多事情，要是我们靠自己的力量全力以赴，也会有不错的成功，但是它在神面前是无可取

的，而且好像传福音，使人知罪，叫人重生，得进入神的国度，这些绝对不是肉体的努力可

以达成的。建立神的教会，也同样不是靠人的聪明才智可以做成的。我们可以建成一座很宏

伟的教堂，一栋美轮美奂的建筑物，但是这不等于里面的信徒都是健壮的，都是属灵的。 
 
到底我们怎样得知我们所作的，是靠圣灵的能力去作呢？还是靠自己的能力去作呢？除了我

们全心相信我们自己不能，只有神能作成之外，第二就是我们看神是我们唯一的资源，而不

是别的。很多时候，我们真的忘记了神是我们唯一的资源，我们环顾教会四周，觉得这个那

个都可以倚重，然后我们就会经历到失望，因为我们没有只仰望神，只从神那里寻求帮助。

要记得，神渴望我们以祂的方法去作祂的工作，祂要我们只倚靠圣灵，因为一旦我们开始依

赖人的时候，我们就会把重心放在人身上，而我们也会因为希望工作做得成功，所以去讨好

对方，讨好帮助我们的人，其中可能包括妥协。 
 
因此，我们如果要神的工做得成功，必须看只有神是我们唯一的资源。我们依靠圣灵的能力

过于一切，我们也深信圣灵在整个过程中的引导。如果我们单一倚靠圣灵，我们就会保持和

圣灵有紧密的联系，我们会在事工进行的每一步都寻求祂的心意，都和祂交谈，聆听祂的指

示，与圣灵同工。不住的寻求圣灵的光照和引导，仰赖圣灵的帮助、扶持。在与圣灵同工的

过程中，我们可以经历和看见圣灵的能力和奇妙，因为祂的作为往往是出乎我们意料之外的。

我们会想，如果圣灵不在其中工作，情况必然不会这样，这是因为圣灵参与在其中，才有这

样的成绩，只有圣灵才能够作如此奇妙的工作。我们会感谢神，因为祂奇妙的作为和大能的

显明。如果我们倚赖圣灵，我们会与圣灵有紧密的交往，我们会看见祂的同在和能力，在我

们所作的事工上，不但我们看见，身边所有人都可以证明。 
 
另一个原因我们知道自己是依赖圣灵作工，是我们花更多时间去感谢祂，赞美祂，而祈求的

事会相对地减少。那就是说，如果我们依赖圣灵，我们每天起来，就不会再求这求那，好像

唸流水账那样把我们所求的交在神手里，苦苦的乞求，像一个奴隶站在祂的主人面前那样，
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我们乃是神的儿女，我们来到神面前，是以儿子的身份出现的。我们可以自由的感谢祂，赞

美祂，而知道神对我们所作的一切是极有兴趣的，过于我们是否有能力去作，因为祂是能力

之源，祂能够作成任何事。 
 
我们到底凭什么知道自己是否依赖圣灵而作工或者不是呢？当我们真正依赖圣灵而行事的时

候，我们内心的忧虑，压力，紧张和恐惧等，会一扫而空。也许你会说：“你不知道我实际上

经历了什么。”不错，没有人知道你实际上经历的，正如你也不知道我经历了什么一样，然而，

不管我们经历的是怎样的不同，但是倚靠圣灵行事，是必然成功的，这是一个极为可行而有

效的方法。不论我们在过程中要经历什么，只要我们是在做神的工，我们就得用神的方法，

要全心依赖圣灵，要赞美祂和感谢祂，为着我们所经历的一切。 
 
所以，头一样我们作神工作的时候，要依赖圣灵。而第二样我们作神工作的时候要有的，就

是要为荣耀神而作。无论我们为神作什么，我们最重要的是要荣耀神，这是一个很重要的目

标，是为了荣耀神。当然，作神的工并不简单，中间必然会遇到困难和障碍，这是正常的。

其实耶稣当年也有，保罗也有，每一间教会都有。如果我们寄望要找一件没有困难的工，或

者想参与一个没有困难的事工，我们将会失望而回，因为每一样工作都有它的困难。 
 
有人会寄望明天会更好，但根据圣经的说法，世界将会越来越败坏，越来越走下坡，人的心

也只会越来越险恶。今天，社会不断求变，我们身边的人和事物，也都在迅速的改变着，世

界唯一永恒不变的，就只有耶稣基督，只有神自己。就连我们自己也会改变，但是我们所信

的耶稣基督却永恒不变，我们要是以基督作人生的锚，就可以在这万变的世代中找到真正的

倚靠。世间所有的事物，只会越变越坏，这是依据圣经讲到关乎末世的情况，那是每下愈况，

但是我们属神的人却不用悲观，因为我们有神的救赎和保守，我们将会看见神大能的作为在

任何的时代里。 
 
人生之所以有障碍，事奉神之所以困难重重，是因为撒但在干预、搅扰，试探，迷惑，攻击，

牠要把许多不同的障碍放在我们前面。因为我们事奉神，所以我们必然是撒但攻击的目标，

而我们与撒但是势不两立的，是互相敌对的，撒但的国是黑暗的国，而神的国是光明的国，

这两个国度从一开始就是对立的，是不能共存的。因为我们活在撒但所管辖的国里，而我们

却事奉永生的神，所以我们必然也置身于两者的争战之中，困难和障碍就自然免不了了。 
 
事奉的障碍，可以以不同的形式出现，多不胜数，有些可能是我们意料不到的，但是千万不

要期待没有困难和挑战，因为那是必然会有的事。我们甚至从一开始就可以期待问题和困难

的出现。比方说，在事奉的时候，我们会有人际之间的问题，由于各人的性格和做事方式，

以及作风都不同，所以会有磨擦，有人不喜欢我们，有人不想和我们一起同工，单单是人事

上的问题，已经足够叫我们头痛不已。 
 
有时候会是环境上的障碍，可能是环境上有许多困难，拦阻我们事奉神。又或者是资源上有

严重的短缺和不足，我们缺乏资源。甚至我们会问神：“神阿，你为什么不供给，你为什么不

显个奇迹。”然而，在一切困难之上，最难察觉，最隐蔽和最潜伏的乃是内在，而不是外在的。

一些看不见的问题，所产生的影响，比那些看得见的问题更大。 
 
比方说，惧怕失败，这其实是在从事神工作的人一个很大的障碍。很多人在一开始事奉的时

候已经问：“万一我失败了，那怎么办？”除了惧怕失败之外，还有就是怕被拒绝，我们渴望

获得人的接纳而不是拒绝，我们在意别人对我们的反应和观感，而这种惧怕是作主工的时候

很可怕的障碍。让我问你：“当你站在讲台上，传讲完一篇信息，向会众发出呼召，竟然没有

人回应，连一个人都不举手，你头一个反应是什么呢？”希望你诚实的回答这问题：“面对这
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样的一个处境，你头一个反应是什么呢？”会不会你内心对主说：“主阿，我做得并不好。”

但其实并不关我们所做的怎样，不过我们很自然会有这样的反应。 
 
可是，狡猾的撒但却把这些细微的东西放在我们里面，成为我们作神圣工之时的障碍。正如

我前面所说，事奉神会有很多的难处和障碍，但很多都是外界的，像人的问题，像环境和资

源的问题，但是我们当留意自己内心的思想和看法等等的问题，因为它也可能为我们带来事

奉上的障碍。 
 
就好像我们把两个人放在一起，互相配搭事奉，我们认为两个人都很好，可是同工来却一点

也不合，结果事工做得不好。于是我们换另外一个人，情况大为改善，因为换来的新面孔，

不但是因为有新的面孔，还加上他的思想和观念都是不同的，手法也有新的建议，结果做成

功了。无论如何，我所强调的，是我们在事奉的态度和看法上，都得正确，不要让惧怕失败，

犹疑和不信等等，来影响我们的事奉，来成为我们事奉上的障碍。 
 
也有些事奉，我们把一大堆包袱带到事奉里去，这也将会成为事奉上的障碍，这些包袱可以

很多，数不胜数，也可以用许多不同的形式出现。这些障碍，有的是外在的，有的却是内在

的，但都是障碍，都得除去。到底当我们看见事奉上有障碍存在的时候，我们应该有怎样的

反应呢？到底我们怎样继续下去呢？我们会不会问神，“为什么把我们安放在这里呢？为什么

跟我们一起事奉的同工对我这样的呢？为什么他们跟我不同心呢？”我们会感到失意和失望，

甚至会萌生退去的念头，我们会觉得自己受到不公平的对待，感到很委屈，我们会怪责人，

会问神这样那样。 
 
让我们来问自己：“到底你认为神知道这些事吗？你是否相信神早就知道所发生的一切事呢？”

你祈求神不要差你到这个工场去，但是神却偏差你去，这明显是神的安排。我们怎样处理呢？

有些人实在觉得自己熬不下去，所以就擅自退去了，他们转到别个工场去，觉得自己比较适

合那里的工作环境和人事。而他们转到这个地方去的空缺，离去的前任同工，也是为了同样

的理由离去的。于是，在神的工场上，就出现了自行换工场的情况，所以自行换工场，就是

没有求问神的许可和引导，就自作主张，用人的看法去作决定，这是很危险的事，没有在这

件事上尊主为大，也不能荣耀神的名。 
 
弟兄姊妹，如果我们用神的方法去做神的工，而我们又希望神的名得到荣耀，我们真的是依

赖圣灵而行事的话，圣灵其中一个工作就是要给我们有正确的看法和观念，特别是当我们遇

到困难和障碍的时候。到底我们应该怎样看这些事奉的障碍呢？我是不是看它们是引到成功

的必经之路呢？或者是我退后说，我走不过去，我无路可走，我不得不投降了呢？ 
 
一个真正依赖圣灵去事奉的人，对事奉中的困难和障碍会发出感谢，即使我不知道你遭到的

障碍是什么，我知道如果你也是靠圣灵去事奉的时候，你能够感恩和赞美。也许你会问：“我

怎么能够在这些不可能成功的环境之下感谢神呢？”这是因为我们透过圣灵去看，我们从神

的角度去看，就能够了，我们所看见的，不再是障碍和困难本身，而是神在其中彰显祂能力

的大好机会。要知道，我们对困难和障碍的态度若是改变了，这障碍就不再成为我们的威胁，

而是机会，危机会变成转机，这是态度和看法转变所带来的结果。 
 
另一方面，我们要是以神的方法去从事神的工作，我们若是依赖圣灵而行事的时候，我们会

问神，“到底你在这困境中要教导我什么功课，到我要学习什么。”在每一个困难，每一个障

碍中，神都有功课叫祂的仆人和儿女们学习的，那不是一段只有哀伤和眼泪的时刻，也不是

我们感到无助和抑郁的时刻，而是我们感谢神，赞美神，以及寻求神要我们去学习功课的时

刻。我们要透过这些遭遇去看神的作为。 
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我们怎样认识神呢？我们凭什么途径去认识神呢？很多人都透过约 3:16去认识神救赎世人的
计划，以及知道神对人的慈爱和舍命。可是，当我们来到哥林多后书的时候，保罗分享到他

在路司得的遭遇，他怎样为传福音的缘故，经历了几许的苦难和挫折，被人鞭打，又加上有

沉船的危险，各种的挣扎和软弱，但是保罗却透过了这一切经历去认识神，去体验神。神渴

望我们认识祂更多，这是神的心意。 
 
我们怎样体验到神的信实呢？除非神把我们摆在一个缺乏的环境中，一个危机中，我们永远

无法真正体验到神的信实。但是如果我们在危机和缺乏中信靠神，经历到神的带领和帮助，

我们就真的深深体会到何谓神的信实了。所以，我们如果真的以神的方法去作神的工，专心

一意依赖圣灵的时候，我们必然会对困境有不同的看法，把这些负面的经历都看作是成长和

认识神的大好良机。 
 
诗 103篇，诗人讲到“神使摩西知道祂的法则，叫以色列人晓得祂的作为”，到底我们有渴望
认识神作为的心吗？除非我们晓得神大能的作为，否则我们不能算是认识神。到底神的工作

是怎样的呢？耶稣基督的工作又是怎样的呢？祂的想法又是怎样呢？为什么神的想法是这样

的呢？我说为主而活，这一位主到底是怎样的呢？神活在我里面，这位神又是怎样的呢？我

事奉的神是怎样的呢？祂是不是一位常令我感到兴奋莫名的呢？若是我们能够从神的眼光去

看困难和障碍，我们必然会有很多学习。 
 
但是，如果我们的焦点只是落在自己身上，环境身上，而不是我在其中的学习，我们将会有

所损失，困境对我们来说就实在是打击而已。可是，如果我们要透过困境去认识神，去倚赖

圣灵的时候，我们就会有像所罗巴伯那样的经历，像亚 4:7说：“大山哪，你算什么呢？在所
罗巴伯面前，你必成为平地。”那意思就是说，在神大能的手下，大山都要成为平地，所以只

管勇往直前，不用畏缩。我们只要在困境中信靠神，神自然会为我们挪开障碍。 
 
当我们从神的角度去看障碍的时候，这就成为是神的责任，而不是我的责任了。很多时候，

我们在事奉中之所以感到压力重重，是因为我们自己要去背负的，那就是说，我们根本可以

不必这样，有些不是我们的工作，不应该是我们的重担，不是我们的责任，甚至不是教会要

承担的，因为它是神的工作，是神要负上的责任。神在我们信靠和交托祂之后，祂在适当的

时候，自然会为我们挪开，神知道该怎样去成就事情，只是神乐意使用我们去作为器皿而已。 
 
所以，一切靠圣灵的力量去作神工作的人，都不用担心和惧怕。我们不要再以自己的角度为

出发点，不要以自己的智慧去判断和衡量神的工作，我们应该做的，是尊主为大，照着神当

受的敬畏，敬畏祂，学习单单顺服神，靠圣灵的指示和力量，去完成神的托付，那就是了。 
 
不但这样，要是我们能以神的方法去作神的事，靠圣灵的力量，我们不但能以正确的态度去

看困难和障碍，我们同时也能够以正确的态度去看自己，或者说对自己有正确的看法。 
 
我们不但是一个蒙恩的罪人，我们更是圣徒，不是因为我们的行为像圣徒，达到圣徒的标准，

而是因为神说我是圣徒，所以我就是，我相信神的话而已。我选择相信神的话，而不是凭自

己的感觉去判断对自己的看法。我们靠圣灵的能力去作神圣工的时候，我们一直提醒自己是

在主基督里的，我们是和基督同工的。我们要把自己和主基督连在一起，这是很重要的，我

们和基督自从结连之后，是再也分不开的，我们的身份跟以前大不相同，因为现今是我住在

主里面，主也住在我里面，我和基督是合一的。我所作的，不再是我自己作的，乃是基督在

我们里面作的，透过我活出来的。 
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不论我的工作怎样，成果怎样，这都无损于我和基督的关系，我们不应该把自己的身份和工

作的成果混为一谈，不然的话，当我们成功之时，我们的身份就得到肯定；要是失败了，我

们就觉得自己没有用，这也是很危险的。我们和基督的关系，不是靠我们的表现来确定或肯

定，只有神和我们自己才知道自己和主的关系怎样。 
 
约壹 1:5-9说：“神就是光，在祂毫无黑暗，这是我们从主所听见，又报给你们的信息。我们
若说是与神相交，却仍在黑暗里行，就是说谎话，不行真理了。我们若在光明中行，如同神

在光明中，就彼此相交，祂儿子耶稣的血也洗净我们一切的罪。我们若说自己无罪，便是自

欺，真理不在我们心里了。我们若认自己的罪，神是信实的，是公义的，必要赦免我们的罪，

洗净我们一切的不义。” 
 
求主帮助每一个事奉祂的人，恩上加恩，力上加力，深知我们既得了不能震动的国，就当感

恩，照上帝所喜悦的，用虔诚敬畏的心事奉祂。愿主赐福一路引导我们，直到见主面的日子。 


